

ANTRAG ZUM HAUSHALT 2024 - 2025

FRAKTION

B90/ Die Grünen | DIE LINKE

ANSPRECHPARTNER

Edda Bühler | Thomas Ulmer

ANTRAG

Hiermit beantragen wir die Erarbeitung eines Konzeptes zum Aufbau einer Blau – Grünen Infrastruktur

BEGRÜNDUNG

Der Einfluss des Menschen erwärmt die Atmosphäre, die Ozeane und die Landmassen. Neben den zunehmenden Extremwetterereignissen wird sich neben den Zunahmen der Tage mit starker Wärmebelastung auch die klimatische Wasserbilanz in Europa und damit auch in Kornwestheim ändern.

Obwohl die Trinkwasserversorgung durch die Landeswasserversorgung und die Bodenseewasserversorgung auf soliden Füßen steht, muss nach unserer Auffassung den klimatischen Fakten Rechnung getragen werden.

Das Wasserangebot hat einen nicht unerheblichen Einfluss auf das Stadtklima, die Vegetation, die Stadtbäume und Grünflächen.

Der gezielten dezentralen Rückhaltung von Regenwasser zur Verwendung als Gießwasser kommt eine enorme Bedeutung zu. Allerdings werden die Niederschläge dauerhaft den Bedarf an Gießwasser für die öffentlichen Grünanlagen nicht decken können.

Somit müssen weitergehende Wege beschritten werden. Die Nutzung von Grauwasser muss neu gedacht werden. Der Aufbau einer blau – grünen Infrastruktur für den Neubau und die Bestandssanierung konzeptionell erarbeitet werden.

Die technischen Voraussetzungen für die dezentrale Nutzung von Grauwasser z.B. aus Duschen und Handwaschbecken (46,4 L/EW/d) sind mit Pflanzenbodenfiltern, Retentionszisternen und vertikalen Begründungssystemen vorhanden.

Für den Neubau ist die Planung der Systeme unproblematisch. Für die Altbausanierung, die für die Wohnquartiere in Kornwestheim ein Dauerthema ist, sind Konzepte zu erarbeiten.

Die Fraktion beantragt ein Konzept für den Aufbau einer Blau – Grünen Infrastruktur für den öffentlichen Raum und die private Nutzung zu erarbeiten.

FINANZIELLE AUSWIRKUNGEN

100.000 €

DECKUNGSVORSCHLAG

N.B.

Kornwestheim, den 02.12.2023

Thomas Ulmer
Fraktionsvorsitzender